

## OPINIÓN

## EDITORIAL

## LAS PAGAS DE LOS FUNCIONARIOS

A primera medida anunciada por la presidenta de la Junta de Andalucía, Susana Díaz, después de renunciar a la carrera por el liderazgo nacional del PSOE, ha ido dirigida a uno de los colectivos más directamente golpeados por las políticas de austeridad implantadas por su Gobierno y el de Griñán. La presidenta resaltó en el Pleno del Parlamento del pasado jueves que ha dado instrucciones a la Consejería de Hacienda para que en los presupuestos que se elaboran para el año 2015 se repongan los complementos autonómicos de las pagas extraordinarias de los funcionarios y otros empleados públicos al servicio de la Junta. Ello permitirá al funcionariado percibir las pagas íntegras, tal y como las recibían hasta 2012. Durante dicho ejercicio económico el Gobierno autonómico dictó un decreto eliminando temporalmente dichos complementos con el propósito de reequilibrar las cuentas públicas para cumplir el objetivo de control del déficit marcado por la Unión Europea y el Gobierno español. Esta medida se adoptó con carácter excepcional, pero lo cierto es que la Junta la ha prorrogado en los presupuestos de 2013 y 2014, aunque otras comunidades autónomas la han ido retirando y reponiendo el nivel retributivo de sus empleados. La importancia de esta medida procede de su afectación a alrededor de 260.000 funcionarios y empleados de empresas y otras entidades públicas andaluzas y de que la merma de los salarios de este colectivo ha sido de un 5% de su salario bruto.

Los complementos se retiraron a 260.000 funcionarios de la Junta en 2012 y la situación se ha prorrogado hasta 2015

En términos globales, las arcas autonómicas habrán de desembolsar más de 320 millones de euros. En su momento la Junta argumentó que esta opción de reducción salarial al funcionariado haría posible el mantenimiento de todos los puestos de trabajo y la evitación de despidos. No obstante, la verdad es que con las tasas de reposición marcadas y el recortes de gastos numerosos empleados interinos no han visto renovados sus contratos, especialmente en los sectores docente y sanitario. Los sindicatos de funcionarios activos en la Administración andaluza han recibido la noticia con sabor agri dulce. Consideran positiva la reposición de las pagas extraordinarias en su integridad, pero exigen la devolución de las cantidades dejadas de percibir. Se trata de una reivindicación comprensible, pero de imposible satisfacción, ya que dejaría sin efecto el planteamiento político de la medida adoptada en 2102: cargar una parte notable de la austeridad de la Administración Pública sobre las espaldas de los funcionarios en vez de aplicarla con prioridad a otros colectivos laborales que no tienen garantizado el puesto de trabajo. Es lo que han debido asumir los funcionarios de la Junta.

**CARTAS AL DIRECTOR** Correo: C/Luis Amador, 26. Edif Cámara de Comercio, 18014 e-mail: cartas@granadahoy.com Fax: 958 80 95 11

## Una coronación de tapadillo

Ya todo el mundo sabe que el rey Don Juan Carlos ha abdicado. Y que el próximo rey, por herencia genética, será el actual príncipe Don Felipe de Borbón. Pero algo falla en esta película: si como dicen los dos principales partidos políticos de nuestro país, la Monarquía es la opción mayoritaria del pueblo español, ¿a qué vienen tantas prisas? Los actuales gobernantes y la extinta oposición han tenido más de 30 años para preparar este momento ¿o es que nadie se lo esperaba? Parece ser que ni los más "bienpagados" asesores de estadística política contaban con el vuelco que han supuesto las recientes elecciones europeas. Por fin, le han visto las orejas al lobo. Pero, en lugar de reflexionar sobre el modelo de Estado y la masiva pérdida de votos por parte de los ciudadanos de este país, han cerrado filas en torno a un sistema caduco y corrupto que precisa de una regeneración inmediata. Se aferran a la Constitución como si fuesen las Tablas de la Ley. Y, si estas últimas fueron dictadas por Dios, tiene un pase, pero la Constitución es producto de un espacio y de un tiempo que evoluciona conforme evoluciona la vida. El argumento esgrimido mil veces para no "tocar" la Constitución es que "no es el momento". Y yo me pregunto ¿cuándo es el momento? ¿Cuándo nuestra Carta Magna se deteriora por haber quedado obsoleta y moribunda? ¿No se dan cuenta estos padres de la patria que el momento es precisamente ahora? La Monarquía española, como institución encarnada en la figura de su rey, está desprestigia-

## Carta abierta a Susana Díaz

Querida Susana, soy un jubilado de 71 años que acepta que estés representándome en función del lugar en que resido, esto es, Andalucía. Yo no te he votado, y creo que pocos son los andaluces que han tenido ocasión de hacerlo. Tu lugar está fundamentado en algo que responde a unos esquemas de funcionamiento político-social que a unos les gustan y a otros muchos no. Pero conviene no confundir esto con el apoyo y la representación de la sociedad. Conviene que tengas esto en cuenta en el momento en que estamos, tú en tu lugar y nosotros en el nuestro. El Rey ha dicho en su discurso de abdicación que ha llegado el momento de un "cambio generacional" y esto, probablemente, es lo mejor y más importante del discurso para muchos. Somos muchos los que esperamos que tanto Felipe como tú caigáis en la cuenta de lo importante que es eso. Tenéis ambos que ganaros el que la gente sienta que "nos representáis". Ninguno de los dos habéis sido elegidos; la gente puede aceptar, en determinadas condiciones y situaciones, que no haga falta el voto directo, pero en otras circunstancias puede exigirlo y tiene derecho a ello. No juegues demasiado a refugiarte en el *statu quo* y piensa más bien que el futuro está en las generaciones que vienen más que en las que ya se tenían que haber ido. Un consejo de viejo. **Mariano Solís**

da. Sus aciertos en el pasado, insisto, en el pasado, se han visto superados por los tremendos errores conocidos de su principal figura. Los conocidos, porque si conociésemos los ocultos, haría tiempo que el rey tendría que haber huido de este país. Para quien estudie la Historia, los Borbones siempre han terminado mal. Baste poner los ejemplos de Carlos IV, Fernando VII, Alfonso XII y Alfonso XIII. A ellos me remito. Posiblemente, este país sea monárquico. Pero creo que ha llegado el momento de replantearse una reelaboración de nuestra Constitución, que cuando fue aprobada mayoritariamente, no olvidemos que salíamos de una dictadura y que en la actualidad, con una situación bien distinta, debe abrirse a la participación ciudadana y a un modelo de estado más

democrático. El Rey no asiste a la coronación de su hijo, no se sabe si el nuevo rey será aclamado (o denostado) por las calles de Madrid, las principales monarquías de Europa no están invitadas, y así un largo etcétera. Si se pudiese celebrar la coronación con nocturnidad, no dudo que se hubiese tomado esa decisión. En un acontecimiento de tal magnitud y boato, y si el pueblo debe alegrarse por tener un nuevo rey, ¿por qué se tiene tanto miedo? En definitiva, cualquiera que asista al lamentable espectáculo que se está dando en España, a raíz de la abdicación de su monarca, no tendrá más remedio que calificar esta coronación de un sainete apresurado y "de tapadillo". Triste proclamación de un futuro Rey de España. **Ernesto Oyonarte**

## Esteban



**Granada Hoy**

Diffusión controlada

**Directora:**  
MAGDALENA TRILLO

**GRUPO JOLY**

Presidente-editor:  
**JOSÉ JOLY**

Directores generales:  
**JUAN CARLOS FERNÁNDEZ TOMÁS VALIENTE**  
Presidente del Consejo Editorial:  
**MANUEL CLAVERO**

Director de Publicaciones:  
**JOSÉ ANTONIO CARRIZOSA**  
Subdirector:  
Juan Manuel Marqués  
Director de Opinión: José Aguilar

Mirada alrededor

JUAN JOSÉ RUIZ MOLINERO



## SUS 'SEÑORÍAS' SE RETRATAN

UNO que, por deformación profesional, es capaz de tragarse hasta un debate parlamentario –aunque, por fortuna, el del pasado miércoles donde se aprobaba la ley de abdicación del Rey, fue breve– no deja de sentir vergüenza ajena ante el espectáculo que dieron algunas 'señorías'. Por supuesto que tie-

nen el derecho y el deber de manifestar las opiniones que crean o no oportunas, faltaría más, pero también los ciudadanos ejercemos nuestro derecho de decir lo que nos parecen algunas intervenciones.

Aunque no fuese el motivo de la convocatoria debatir sobre el modelo de Estado, es perfectamente legítimo que cada opción aprovechase el ágora parlamentaria para exponer sus criterios sobre el asunto que merecerá, si así se estima en su momento, un debate en profundidad, de especialistas y políticos, no limitándose a pedir un referéndum sobre república versus monarquía, sin especificar de qué repúblicas o monarquías se trata. Hasta ahora a la mayoría de los españoles le interesa poco el asunto, según las encuestas, porque no está el horno para aventuras si partimos de un sistema de libertades como el que tenemos, y lo primero que habría que pedir es el cumplimiento del ordenamiento constitucional: derecho a un

trabajo justamente remunerado –los empresarios piden ya despido libre tras un año de prueba–, una vivienda digna, educación y prestaciones sociales adecuadas, igualdad ante la ley, etc., etc. Habrá que actualizar, sin duda, la Constitución, pero mientras tanto hay que respetarla.

No es, por supuesto, las intervenciones civilizadas sobre el asunto, vengan o no a cuento, lo que nos preocupa. Sino otras actuaciones esperpénticas de algunos grupos minoritarios, pero arraigados en su origen. Por ejemplo, indigna que un representante de Amaiur, organización salida

políticamente de los sótanos de ETA, acusase al Estado de crímenes contra los vascos, olvidando los más de ochocientos asesinatos cometidos por los que todavía defienden. También es delirante que el representante de ERC, fuerza mayoritaria en el Parlament, comenzase su discurso proclamando la República de Catalunya. Duran i Lleida, al menos tuvo la decencia de justificar su abstención, basada en el 'victimismo' de haber sido apartado su grupo de las decisiones políticas. Rubalcaba, Rosa Díez y Rajoy estuvieron en su línea de hombres y mujeres de Estado.

Sí, hay vía libre por abrumadora mayoría para la sucesión. Pero no le arriendo las ganancias a Felipe VI cuando tenga que lidiar, no sólo con los temas candentes que azotan a la sociedad española, sino con estos renacidos sentimientos de convertir a España no ya en una república, sino en tres o cuatro.

Que los proetarras acusen al Estado de crímenes, deja en anécdota la 'proclamación' de las Repúblicas catalana y vasca

La mirada urbana



PEPE ROMERO

## La Plaza Bib Rambla estrena toldos para el Corpus

Uno de los centros neurálgicos del casco histórico de la capital ya está listo para vivir los días grandes de la ciudad de Granada. Plaza Bib Rambla luce nuevos toldos con motivo de la Feria del Corpus, una imagen poco habitual en los últimos años ya que las calles Marqués de Gerona, Mesones, Reyes Católicos y Gran Vía han sido en los últimos años las que han presentado esta estética. Con esta medida se podrán combatir de buen grado las altas temperaturas que el mes de junio prevé para la próxima semana. Las carocas y los chacolines se podrán ver al fresquito.

Lapidario

## PREVENCIÓN, VALOR SEGURO

ANTICIPARSE al riesgo es un aval seguro. El Plan Infoca para este año ha contemplado el 57% de los 25,2 millones de euros que tiene de presupuesto para acciones preventivas. Una decisión acertada si se tiene en cuenta las labores de desbroce de matorral o zonas de densidad arbórea realizadas antes de las fechas de máxima alerta. En este 2014, las pocas precipitaciones registradas no auguran la mejor de las campañas, aún así los equipos ya están preparados para cualquier emergencia. La colaboración ciudadana será un año más clave en la batalla contra el fuego.

## ATRAPADOS EN EL SILENCIO

LA oficina del Defensor del Ciudadano ha registrado seis denuncias por maltrato a personas mayores en lo que va de año. Tejen redes de silencio sumidos en el miedo de ser abandonados, lo que impide que se detecten más casos. Triste final que no se puede tolerar, por humanidad y por conciencia.

Lo más leído en la web

► [www.granadahoy.com](http://www.granadahoy.com)



**Educación**

Aumenta la violencia machista en las aulas

**1** El aumento de las actitudes machistas en las aulas de la provincia es una cuestión que "preocupa" cada vez más. En el último año 20 jóvenes granadinas tuvieron que contar con seguimiento policial a causa de esta lacra, en 2012 fueron 15.



**Universidad**

Pistoletazo de salida a la Selectividad

**2** El pasado jueves comenzaron las temidas pruebas de acceso a la Universidad, proceso conocido como la Selectividad. La Lengua fue una de las protagonistas de la jornada con textos de Valle Inclán o García Márquez.



**Sociedad**

Un 'sinpa' para no pagar unos entrecots

**3** La Policía detuvo a un joven italiano después de que hace tres días se presentara en un bar del centro de la capital junto a dos personas, con las que tomó varios entrecots. Sin abonar la cuenta abandonaron el local al concluir la cena.

La esquina

JOSÉ AGUILAR



jaguilar@grupojoly.com

¿PAGAS EXTRAS Y ADELANTO?

AUNQUE a veces se pasa de frenada, como cuando le escribe al Papa de Roma ofreciéndole debatir con él sobre el paro juvenil en Andalucía, Susana Díaz tiene una notable inteligencia en el manejo de los tiempos, el sentido de la oportunidad y los golpes de efecto.

Una vez descartada su candidatura al liderazgo del PSOE, la presidenta de la Junta no ha tardado más que tres días en ejercer de eso mismo anunciando una medida beneficiosa para uno de los colecti-

vos más soliviantados con su gestión. Me refiero, claro está, a su decisión de devolver a los funcionarios y empleados de la Junta los complementos de las pagas extraordinarias que les han sido arrebatados durante tres años de austeridad.

Ya ha dado instrucciones a la consejera de Hacienda para que incluya este rescate en los presupuestos para 2015. Tengamos en cuenta que son 260.000, entre funcionarios propiamente dichos y empleados de las empresas públicas autonómicas, los que cobrarán íntegramente sus pagas el año que viene. 260.000 familias. Muchos votantes que, además, conservan cierto nivel de influencia y protagonismo social, como es el caso de enseñantes y sanitarios. Cuando se aplicó el recorte, en 2012, la Junta proclamó que no tenía más remedio

En su nueva etapa dedicada a Andalucía, Susana necesita mucho más que reponer las pagas de los funcionarios

y que se trataba de una medida excepcional. La excepcionalidad se ha prolongado dos años más, igual que en Cataluña, que no es una buena compañía en la España de las autonomías actualmente.

Hay quien ha visto este anuncio de buena noticia como el signo inequívoco de que Susana Díaz está pensando ya en el adelanto electoral que necesita para redondear su poder mediante el veredicto ciudadano del que todavía carece y, tal vez, desembarazarse de sus socios de coalición de IU. En todo caso, es congruente con la necesidad que tiene la presidenta de pisar el acelerador de su gestión y cambiar la percepción de que lidera un gobierno poco activo en lo que no es el día a día. Faltan proyectos de reformas y cambios en casi todas las consejerías, la producción legislativa es mínima y los planes más ambiciosos brillan por su ausencia. Piensen, por ejemplo, en el cacareado nuevo sistema productivo, la reestructuración de la administración pública o la modernización de la enseñanza. Tres claves de la Andalucía urgida a transformarse.

Se necesita algo más que reponer a los funcionarios en sus derechos retributivos de 2011. Mucho más.

A la sombra de los olmos

JOSÉ MARTÍNEZ OLMO



@PmOlmos

FÚTBOL Y DESIGUALDADES SOCIALES

A CABA de comenzar el mundial de fútbol de Brasil 2014, precedido de varias manifestaciones de protesta. Las protestas básicamente expresan el malestar de una parte de la ciudadanía brasileña por las importantes inversiones realizadas por el gobierno brasileño en un momento de grandes necesidades sociales. Al parecer, se ha realizado una inversión de unos 8.400 millones de euros en una sociedad que tiene enormes desigualdades y eso es algo que inevitablemente puede ser discutido y discutible. ¿Es una inversión que un país como Brasil debe hacer? Gran debate.

Más allá de si el gobierno brasileño ha acertado o no al optar a organizar el mundial de fútbol de 2014 (algo que con el tiempo podremos analizar mejor), lo importante es que hace ya años que hay un debate social en torno al

Lo que ingresará cada jugador de la Selección si ganan es lo que recibirá un empleado trabajando cien años seguidos

fútbol y el negocio o negocios que acompañan a este fenómeno.

Veamos. Los jugadores de la selección española, si ganan el mundial, se embolsarán 720 mil euros cada uno de ellos. Esa cifra es lo que ganaría un empleado en España con salario mínimo interprofesional trabajando casi cien años sin parar. Las fichas de los jugadores de fútbol europeo más relevantes son multimillonarias y los precios de las entradas de fútbol en España son inalcanzables para muchos aficionados.

Las deudas de los clubes de fútbol españoles con la seguridad social, son también importantes. Y las dudas de que en no todos los clubes hay transparencia fiscal también forman parte del panorama de opiniones y valoraciones en medios de comunicación.

Todos estos temas están en las conversaciones de mucha gente en la barra del bar o en la calle. Y es lógico que muchos se cuestionen si ese esfuerzo económico que hay alrededor del fútbol es adecuado en una situación de enorme dificultad social. Sobre todo cuando el esfuerzo se haga desde los poderes públicos. Somos muchos los que creemos desde hace tiempo que quienes gestionan el fútbol desde los despachos gerenciales están cerca de matar la gallina de los huevos de oro.

A pesar de ello, deseo que disfrutemos de buen fútbol y que el equipo de España nos ofrezca satisfacciones deportivas.

Miki&Duarte



El balcón

IGNACIO MARTÍNEZ



@imartinezcano

AVALES

AUNQUE la política es un mercado poco transparente, el balance de la Operación Susana es fácil. Máximo rendimiento con mínima inversión: negocio redondo. Díaz sale de dos semanas de reflexión con una campaña de imagen que vale un Potosí, sin moverse del sillón y gratis. Tiene mérito: sin exponer lo más mínimo el socialismo patrio la ha sacado en procesión, como sacaba a Felipe González en los 90 cuando le faltaba el aire.

Es indiscutible que la presidenta andaluza ha tenido dudas en el proceso. Ha estado tentada por una corte de aduladores, que se iba multiplicando a medida de que se exten-

día el convencimiento de que iba a ser la nueva jefa. No es para menos, los mandamases de los partidos tienen en su mano la colocación, o en caso contrario la deslocalización, de decenas de miles de militantes.

Y por pillar un empleo costado, o por no perderlo, el personal se vuelve entusiasta del jefe, quien quiera que sea, como por arte de magia. No hay más que ver en la acera contraria como Moreno Bonilla tuvo todos los avales de manera fulminante cuando fue señalado por el dedo de Rajoy como presidente de la tropa popular andaluza. Este perverso ejercicio provoca amores que matan, mayormente porque son ficticios.

Susana Díaz salió el martes a la palestra. Le dio la exclusiva a la SER y respondió a una larga entrevista. Naturalmente nada dijo de que si no hubiese habido rivales se lo

Desliz de Madina: propone un 'shock de modernidad' desde el Senado, una institución demodé que habría que cerrar

habría planteado. Nada tampoco sobre el empecinamiento de Madina en presentarse. Sólo explicó que se queda por Andalucía. Razonamiento inteligente, pero al que le fallan los tiempos. Por Andalucía debió decir que no el primer día. No. Se queda porque no le han salido las cuentas. Y acierta.

La entrevista en cuestión deja alguna pista. Subrayo dos detalles. Dijo enseguida que primarias debe haber para elegir al candidato a la Presidencia del Gobierno en las próximas generales. Lo que significa una puerta abierta, por si acaso. Y cuando citó a posibles aspirantes a la Secretaría General, se olvidó de Marina, pero no de Pérez Tapias. Tampoco de Pedro Sánchez, a quien le han salido en Andalucía clubes de fans a la misma vertiginosa manera que brotaron los avales de Juanma Moreno.

Aunque la política es un mercado poco transparente, Sánchez parece el heredero de la neutralidad activa de la que disfrutó Carmen Chacón en el anterior congreso decisorio. Entretanto, el rival más fuerte empieza con un desliz: Madina propone un 'shock de modernidad' desde el Senado, una institución demodé que habría que cerrar. Así empieza la carrera por los avales.

## GRANADA

# El Defensor alerta del aumento de denuncias por maltrato a ancianos

● En lo que va de año la oficina municipal ha contabilizado seis casos ● El aumento de la esperanza de vida y la crisis, principales causas

A. G. V. GRANADA

“Hijo eres, padre serás, cual tú hicieras, contigo harán”. El dicho, que salió ayer de la boca de Miguel Carrascosa se convirtió en un grito desesperado para poner fin a una situación que ha empezado a preocupar a la oficina del Defensor del Ciudadano donde, a lo largo de este año, se han recibido seis denuncias por maltrato a personas mayores.

A sus 86 años Miguel compareció ayer junto al Defensor del Ciudadano, Manuel Martín, para mostrar su testimonio de respeto a los

mayores. “Son personas que en nuestra vida lo han representado todo”, recordó.

Manuel Martín puso cifras a un fenómeno oculto del que apenas se habla. “Estamos como hace dos o tres décadas en el tema del maltrato a la mujer”, reconocía preocupado, y recordaba que según la Organización Mundial de la Salud, el 5% de los mayores que residen en países de alto poder adquisitivo sufren maltrato.

En Granada, en lo que va de año, la oficina que preside Manuel Martín ha recibido seis denuncias de familiares o vecinos alertando de

esta situación. “El problema no es nuevo, pero sí creciente. Hay dos factores que influyen: el aumento de los años de vida y la crisis que hace que muchas familias saquen a los mayores de las residencias para quedarse con la paga sin tener en cuenta que son dependientes y necesitarán ayuda”, apuntó Martín.

Entre los casos que han llegado a manos del Defensor se encuentra el de un hermano que alerta de que su hermana no tiene al padre en buenas condiciones, un matrimonio de personas mayores de 87 y 85

Las personas mayores no denuncian estos casos por miedo a ser abandonados

años golpeados y echados de casa en pleno mes de enero, una hija que alerta de que su madre no cuida correctamente a su abuela, una señora que denuncia a su sobrina por las condiciones en las que tiene a su hermana y una mujer que denuncia malos tratos de los hijos a su vecina añadiendo que la tiene “casi secuestrada”.

Las personas mayores no quieren hablar por miedo a ser abandonadas y así, muchos aguantan que se les prive de ver a sus nietos, que les roben sus efectos personales, los tienen sin teléfono o les amenazan, les niegan afecto e incluso se producen abusos sexuales.

Para romper este silencio el Defensor pide sensibilización y colaboración. Para denunciar estos casos hay un teléfono: 900 858 381.

## La Fundación Descubre acerca la ciencia a más de 641.000 personas

E. P. GRANADA

El Patronato de la Fundación Descubre, Fundación Andaluza para la Divulgación de la Innovación y el Conocimiento, ha aprobado las cuentas y la Memoria de Actividades correspondientes al ejercicio 2013, en el que la acción de la institución ha llegado de forma presencial o virtual a un total de 641.269 personas.

En este tiempo, la Fundación Descubre ha acercado la ciencia a la ciudadanía andaluza a través de acciones en las ocho capitales andaluzas, al tiempo que ha tendido puentes de colaboración con diferentes instituciones, como el Observatorio Hispano Alemán de Calar Alto, la Universidad Internacional de Andalucía (UNIA), la Agencia Idea, diputaciones provinciales, universidades y ayuntamientos. El presidente de la Fundación Descubre y secretario general de Universidades, Investigación y Tecnología de la Junta, Francisco Triguero, presidió en Granada la celebración del Patronato de la institución, que ha asentado sus bases a lo largo del pasado año, orientando sus esfuerzos en torno a tres líneas de actuación.

A ello habría que sumar 315.281 más, que se correspondería con la actividad virtual de la Fundación Descubre a través de las páginas web que gestiona y que supone casi triplicar la presencia online de la Fundación Descubre en solo un año.

## Un globo para el alcalde

Los niños participantes en el centro de educación para la seguridad vial acudieron ayer al salón de plenos para recoger sus merecidos premios. No pudieron olvidarse del alcalde, a quien le llevaron un enorme globo en el que se podía leer: ‘Alcalde recupérate pronto’. El alcalde en funciones, Juan Antonio Mérida, prometió a los niños que se lo llevará al hospital para que lo ponga cerca de su cama. Mérida destacó ayer la “velocidad” con la que se está recuperando Torres Hurtado del infarto de cerebelo que le mantiene hospitalizado en Traumatología, “Está bastante mejor, la recuperación va a velocidad de crucero; más rápido de lo que se esperaba”, declaró.



J. ALGARRA



Este verano elige  
**Barceló Hoteles y**  
#presumedevacaciones



Y si reservas ahora para viajar en julio,  
tu **SUPER SUMMER** te puede salir **gratis\***

Reserva ya en **Barcelo.com**

\*Promoción válida exclusivamente para reservas en [barcelo.com](http://barcelo.com) hasta el 15 de junio 2014 para estancias del 1 al 31 de julio 2014. Consulta condiciones.

**Barceló**  
HOTELS & RESORTS

## GRANADA

# El equipamiento del Centro Lorca estará listo para después del verano

● Quedan dos pequeños contratos para el control de accesos y el material informático

A. G. V. GRANADA

El pesado camino que lleva recorriendo el Centro Lorca durante los últimos diez años va llegando a su final. El Boletín de la Comunidad Europea publicará el próximo lunes el contrato del mobiliario del Centro Lorca por valor de 500.000 euros que permitirá que el equipamiento esté listo para el mes de septiembre. Para el portavoz municipal y concejal de Cultura, Juan García Montero, la noticia supone un “empujón definitivo para que el Centro Lorca esté perfectamente acondicionado y seamos capaces de tenerlo a disposición de los turistas granadinos e investigadores en el menor tiempo posible”.

Según explicó ayer García



MARÍA DE LA CRUZ

En octubre de 2013 las instituciones escenificaron el acuerdo final para pagar el sobrecoste de las obras.

Montero, “esta publicación nos permitirá que si se sigue la tramitación normal, en el mes de septiembre tengamos adjudicado el mobiliario y podemos empezar ya a actuar”.

También ayer se materializó un nuevo pago por parte del Consor-

cio de un millón y medio de euros (que se suma al medio millón que ya se había aportado) a la empresa constructora Ferroviaria que es la encargada de terminar el Centro.

A partir de ahora quedan otros dos pequeños contratos para el control de accesos y de material

informático, que incluso podrían hacerse mediante adjudicación directa. Ya se aprobó la concesión administrativa de la cafetería y de la pequeña tienda. “A finales de este año podría estar el centro preparado”, aventuró el concejal de Cultura.

## La Universidad diseñará nuevos sistemas para limpiar aguas hidrocarburadas

E. P. GRANADA

Científicos del Instituto del Agua de la Universidad de Granada (UGR), en colaboración con la Compañía Logística de Hidrocarburos CLH, S.A., trabajarán en el diseño de nuevos sistemas bioabsorbentes que permitan el tratamiento de las aguas hidrocarburadas y otros materiales orgánicos de un modo más eficiente. El objetivo de este proyecto es el desarrollo de una nueva tecnología basada en el diseño de nuevos sistemas bioabsorbentes, mediante la formación de un ‘biofilm’, que logre una elevada retención de los hidrocarburos y otros compuestos orgánicos de las aguas de proceso.

Se pretende diseñar un sistema de limpieza más eficiente que sustituya al actual y que sea más sostenible y respetuoso con el medio ambiente a través del uso combinado de técnicas físicas y biológicas.

## Para padres que no quieren un coche de padres.

Nuevo Clase V. Tan grande como la vida.

Descubre una nueva dimensión de la emoción: con potentes motorizaciones, suspensión AGILITY CONTROL y cambio automático 7G-TRONIC-PLUS, el nuevo Clase V proporciona una conducción deportiva que podrás compartir hasta con cinco pasajeros. Descubre más sobre tu nuevo compañero en [www.mercedes-benz.es/nuevoV](http://www.mercedes-benz.es/nuevoV)



Mercedes-Benz  
The best or nothing.

V.V. MOTORS

Concesionario Oficial Mercedes-Benz Grupo Saveris, Ctra. de Madrid, km 476, 18210, GRANADA, Tel: 958 40 50 50. Polígran - Peligros, [www.vvmotors.mercedes-benz.es](http://www.vvmotors.mercedes-benz.es)

Consumo de combustible (l/100 km): ciudad: 7.7 - 6.3 / carretera: 5.6 - 5.0 / mixto: 6.1 - 5.7; emisiones de CO<sub>2</sub> (combinado): 159 - 149 g/km.

Los datos no se basan en las especificaciones técnicas o consumo de combustible de un solo vehículo, no formando parte de ninguna oferta y se ofrecen únicamente con fines comparativos entre diferentes modelos de vehículos.

# SOCIEDAD

## Educación plantea la evolución del sistema de becas al de préstamos

● Gomendio dice que hay que valorar la posibilidad de seguir el ejemplo británico aunque el Ministerio niega que la contemple

**Agencias** MADRID

La secretaria de Estado de Educación, Formación Profesional y Universidades, Montserrat Gomendio, resucitó ayer el debate que abrió hace dos años el ministro del ramo, José Ignacio Wert: el sistema de préstamos universitarios. Su número dos afirmó ayer en un desayuno informativo que “este debate también incluye” si se debería de seguir “en un sistema de becas donde los estudiantes reciben unas cuantías importantes de dinero que luego no devuelven” o si se debería de “evolucionar hacia un sistema de becas”. Su reflexión se basa, según indicó, en que el sistema universitario ha crecido exponencialmente en los últimos años y supone un coste “muy elevado”. “No es cuestión de gratuito o no, sino de quién lo paga, cómo y cuándo”, dijo Gomendio. Horas después del encuentro informativo, un portavoz del Ministerio de Educación señaló que “no se plantea pasar del sistema de becas al de préstamos en la Universidad”.

Según estas fuentes, lo que la secretaria de Estado había afirmado es que no debería ser un tema tabú hablar sobre la financiación universitaria, y que hay diversos modelos, como el modelo británico, donde sí hay préstamos universitarios. En este senti-

do, Educación reitera que eso no quiere decir que piense en introducirlo y que Gomendio explicó cómo se aborda el problema en otros países.

En un desayuno informativo de la tribuna Fórum Europa, donde fue presentada por el rector de la UIMP, César Nombela, Gomendio se preguntó en todo caso si se debe seguir con un sistema de becas donde los estudiantes reciben unas cuantías importantes de dinero que no tienen que devolver o evolucionar hacia un sistema de préstamos. Puso como ejemplo el sistema universitario británico, donde tienen que devolver “en cómodos plazos y sin intereses” – el dinero aquellos alumnos que han conseguido después un empleo que les supone más de 21.000 libras al año.

El debate es plantear –agregó– si en el ámbito universitario todas las familias contribuyen a que los alumnos vayan a la Universidad de forma gratuita o el otro extremo, si son los universitarios los que paguen una mayor proporción de ese coste al ser los “beneficiarios directos” de dicha educación y de un mejor nivel de empleabilidad después.

“El Ministerio no ha tomado ninguna decisión al respecto pero es una de las cuestiones que tenemos que valorar”, añadió Go-



Montserrat Gomendio, ayer en un desayuno informativo en Madrid.

mendio, que recordó que las comunidades han podido aumentar las tasas universitarias del 10/15% del coste real de esos estudios hasta un 25% y que ello significa que todos los alumnos de nuestro país tienen una beca del resto de la sociedad que cubre el resto, es decir, la mayor parte de los estudios, independientemente de la renta.

La número dos de Educación insistió, sin embargo, en que en España todos los estudiantes de rentas bajas tienen una beca del Ministerio, que este año el presupuesto para dicho fin se ha incre-

**Ana García**  
Portavoz Sindicato Estudiantes

*Es un absoluto escándalo que esta multimillonaria haga este tipo de propuestas”*

mentado en 250 millones de euros y el total supone más de 1.400 millones de euros.

La responsable de Educación y Cultura del PSOE, María del Mar Villafraña, anunció ayer que pedirá la comparecencia en el Congreso de la secretaria de Estado de Educación para que explique “por qué quiere eliminar el sistema de becas en España” en la Universidad.

La portavoz del Sindicato de Estudiantes, Ana García, afirmó que Gomendio ha hablado de la posibilidad de que la universidad pudiera evolucionar de un sistema de becas a uno de préstamos porque “es multimillonaria”.

## El Ayuntamiento de Barcelona prohíbe abrir nuevos clubes de cannabis

Los permisos de apertura se suspenden un año para regular estas asociaciones ante su proliferación

**Efe** BARCELONA

El Ayuntamiento de Barcelona ha prohibido por un año abrir nuevos clubes de cannabis para elaborar una regulación que frene su proliferación en la ciudad, en la que actúan 160 asociaciones de suministro y consumo de marihuana.

El primer teniente de alcalde, Joaquim Forn, anunció ayer la suspensión del otorgamiento de permisos de apertura, que entró ayer en vigor, y la inspección de los existentes para garantizar que en su actividad se ajusta a la legalidad y a su finalidad de autoconsumo. “No podemos dejar que, bajo la apariencia de entidades, haya quienes amenacen la convivencia, el bienestar y la salud de las personas”, señaló Forn, que recordó que las asociaciones de suministro y consumo de cannabis no pueden estar en locales de pública concurrencia,

ni hacer publicidad, ni incitar al consumo.

Joaquim Forn reconoció que al gobierno municipal le preocupa que Barcelona sea una meta del turismo de consumo de cannabis pero insistió en que les interesa mucho más el aspecto sanitario y, en especial, “combatir el efecto de estas drogas sobre la gente joven”.

La legislación española no prohíbe el consumo ni tampoco la tenencia de pequeñas cantidades de droga para consumo propio, aunque sí el consumo en espacios públicos (infracción administrativa) y el cultivo, elaboración, tráfico, promoción, fomento y facilitación del consumo (infracción penal).

Estos clubes privados no pueden ejercer la venta ilegal de cannabis, hacer publicidad, incitar el consumo o actuar como locales de pública concurrencia.

## Samsung reta a Apple con unas tabletas más ligeras con más pantalla

Los nuevos modelos que lanza el fabricante surcoreano costarán entre 400 y 500 euros

**Dpa** NUEVA YORK

Samsung presentó la noche del jueves en Nueva York sus nuevas tabletas, la serie Galaxy Tab S, que con sus 6,6 milímetros de grosor son aun más planas que los iPads y tienen una pantalla algo mayor que la de los dispositivos de Apple.

Esta nueva generación contará con la función SideSync, con la que el fabricante surcoreano quiere mejorar la conexión entre tabletas y smartphones. Así, las llamadas que lleguen al teléfono se podrán recibir a través de la Tab S, por ejemplo. Además se podrá adquirir una funda con teclado, un concepto que ya puso en marcha Microsoft con sus Surface-Tablets.

El modelo pequeño –Galaxy Tab S 8.4– de 16 gigabytes costará 399 euros (500 dólares), y el superior –Galaxy Tab S 10.5– tendrá un precio de 499 euros.

▶ **VEGETALES**

# Distinto aporte nutricional entre verduras frescas y congeladas

● Las verduras son el pilar fundamental de una dieta saludable ● Las distintas presentaciones afectan a sus nutrientes

**Redacción**

El Consejo Europeo de Información Alimentaria (EUFIC) conseguir que los vegetales frescos pasen de la huerta a la mesa es el ideal de muchas personas y la frescura es un factor importante cuando compramos ciertos alimentos.

Sin embargo, desde el sitio de EUFIC apuntan también que los vegetales comienzan a perder nutrientes tan pronto como son cosechados, incluso algunos de ellos ricos en vitamina C pueden perder hasta la mitad de ella en un día o dos, incluso antes de cocinarlos.

Los vegetales se venden en tres formas principales: frescos, congelados o envasados. Al contrario de la creencia popular, cada una de estas formas tiene sus propios beneficios a pesar de que la idea común es que lo fresco es lo mejor, señalan los especialistas de la institución europea, que apuntan las características de estas tres formas de tomar las verduras.

En los vegetales frescos, las pérdidas se pueden reducir si se mantienen los vegetales frescos, los de producción local y estacional, en el frigorífico y se utilizan tan rápi-

do como sea posible. Los vegetales frescos se congelan o envasan para ofrecer comodidad y seguridad pero también para darles el tiempo necesario para su transporte a los comercios. Los efectos del procesamiento de los vegetales podrían no estar siempre en línea con las expectativas del consumidor en lo que se refiere a gusto y textura pero el valor nutricional se conserva. Los vegetales congelados se congelan cuando siguen frescos, normalmente en las siguientes horas a la cosecha, manteniendo las ventajas de su estado fresco original.

Pero todos los vegetales pasan por un proceso de blanqueado (se hierven en agua unos minutos) antes de la congelación, lo que reduce el nivel de las vitaminas solubles en agua menos estables, como las vitaminas B1 y C, así como de los antioxidantes. Otros nutrientes se retienen con más facilidad como las vitaminas solubles en grasa A y E y podrían incluso convertirse en más accesibles tras tal procesamiento.

Los envasados, como también son tratados con calor como parte de su producción, son comparables en gran medida con los vegetales cocinados.

▶ **FORMACIÓN**

# Iniciativa sobre Nutrición y Salud destinado a los profesionales sanitarios

El Plan Salud 2014 de Pascual propone jornadas monográficas, cursos 'on line' y visitas guiadas

**Redacción**

Pascual lanza un nuevo plan de Nutrición y Salud dirigido al ámbito sanitario y científico. Se trata de completar la formación de los profesionales en lo que respecta a la importancia de un estilo de vida saludable y de una alimentación

equilibrada, así como sobre las características nutricionales y saludables de los productos. Con el nombre de Plan Salud 2014 y la colaboración del Instituto Tomás Pascual Sanz, que organizará diversos seminarios, se pondrán en marcha actividades durante todo el año, desde jornadas monográficas y cursos on line hasta visitas guiadas a los procesos de fabricación. Así, los profesionales podrán ahondar en los beneficios y las evidencias científicas de los productos de Calidad Pascual integrados en un estilo de vida saludable.

**EN BREVE**



ARCHIVO

## Berro, acelgas y hojas de remolacha, las más nutritivas

**NUTRIENTES.** El berro, la col china, las acelgas y las hojas de remolacha están entre las "súper" verduras más ricas en nutrientes, ya que aportan una dosis inmensa de vitaminas y minerales por cada caloría, informa un estudio reciente. Así lo indica un estudio capitaneado por Jennifer Di Noia, profesora asociada de sociología de la Universidad William Paterson de Wayne, Nueva Jersey, Estados Unidos. La lista aparece esta semana en *Preventing Chronic Disease*.

## Nueva regulación sobre fórmulas infantiles en EEUU

**PEDIATRÍA.** La Administración de Alimentos y Medicamentos de Estados Unidos ha finalizado una nueva norma que busca garantizar la seguridad de la fórmula infantil. La norma, que entrará en vigor en septiembre, obliga a los fabricantes a probar que sus fórmulas infantiles respaldan el crecimiento físico normal y que los productos sean evaluados en cuanto a su contenido nutricional antes de ser enviados a las tiendas y al final de su tiempo de caducidad.

## Huevo, leche y trigo lideran las alergias alimentarias

**INMUNOLOGÍA.** Las alergias alimentarias son una de las pendientes los profesionales sanitarios, ya que se estima afecta a entre el 6 y 17% de la población europea, siendo más frecuente entre los niños que los adultos, según datos recogidos en la primera guía europea sobre reacciones alimentarias y anafilaxia, presentada en Congreso Anual de la Academia Europea de Alergia e Inmunología Clínica, que se celebra en Dinamarca. Estas indicaciones concluyen que la prevalencia de la alergia a la leche de vaca en Europa es del 6%, del 3,6% al trigo, del 2,5% al huevo, del 0,4% al cacahuete del 1,3% a los frutos secos, del 2,2% al pescado y del 1,3% al marisco. Por grupos de población, la alergia a la leche de vaca y el huevo es más común entre jóvenes y niños, mientras que en adultos y mayores es más común la reacción a frutos secos, pescado y marisco.

## Los atracones, otra forma de calmar la ansiedad y la angustia

**TRASTORNOS.** El trastorno por atracón es el hábito repetitivo de ingerir grandes cantidades de alimentos de manera rápida, sin tener hambre y a escondidas para calmar la ansiedad y la angustia. Estas personas "muestran más dificultades para gestionar el estrés, son más impulsivos y tienen menos autoestima que las personas con otros trastornos alimentarios", indica Fernando Fernández, jefe de la Unidad de Trastornos Alimentarios del Hospital Universitario de Bellvitge.

▶ **NUTRIENTES**

# Las dietas hiperproteicas podrían fortalecer la densidad de los huesos

Un estudio realizado con roedores sugiere beneficios en las proteínas vegetales

**EP**

Investigadores de la Universidad de Granada han descubierto en un experimento realizado con ratas que las dietas hiperproteicas podrían ser beneficiosas para los huesos, lo cual sería de gran utilidad pa-

ra poblaciones débiles como ancianos y mujeres postmenopáusicas. Su trabajo ha revelado, asimismo, que la proteína vegetal (en este estudio se empleó proteína de soja) es más recomendable que la proteína animal (de suero de leche o 'whey protein'), ya que aumentó hasta un 7% el nivel de calcio en los huesos.

En un artículo publicado en la revista *Food&Function*, los investigadores examinaron los efectos de una dieta normoproteica y de otra hiperproteica en el estado óseo de las ratas.



ARCHIVO

Seminarios y jornadas.

## SERVICIOS

## TRANSPORTES

## FARMACIAS

## Granada

De 9:30 a 22:00 horas

► Ángel Ganivet, 3 Tel. 958222242 ► Cno. Ronda, 134 Tel. 958276590 ► San Jerónimo, 52 Tel. 958200130 ► Recogidas, 48 Tel. 958251290 ► Avda. Dílar, 16 Tel. 958811806 ► Puerta Real, 2 Tel. 958263113 ► Camino Bajo de Huétor, 63 Tel. 958123653 ► Cerrillo Maracena, 958161587 ► Dr. Olóriz, 1 Tel. 958287575 ► Periodista José M<sup>o</sup> Carulla, 8 Tel. 958154949 ► Avda. Cervantes, 10 Tel. 958130141 ► Reyes Católicos, 5 Tel. 958262664 ► Gran Capitán, 9 Tel. 958272125 ► Carretera de Jaén, 5 Tel. 958157526 ► Camino de Ronda, 64 Tel. 958252047 ► Carretera de Jaén, 68 Tel. 958158086 ►

Avda. América, 46 Tel. 958815757 ► Plaza del Ángel, 8 Tel. 958810805 ► Julio Moreno Dávila, 10 Tel. 958152608 ► Plaza de Gracia, 8 Tel. 958264145 ► Casería del Cerro, s/n Tel. 958185290 ► Avda. Federico García Lorca, 9 Tel. 958172396 ► Las Hayas, 1 Tel. 958842079 ► C/Arabial, 18 Tel. 958261646 ► Avda. Palencia, 9 Tel. 958819859 ► Verdiales, 4 Tel. 958157950 ► Poeta Mira de Amezcuca, 6 Tel. 958811607

## 24 horas

► Avda. Dílar, 16 Tel. 958811806 ► Reyes Católicos, 5 Tel. 958262664 ► Puerta Real, 2 Tel. 958263113 ► Recogidas, 48 Tel. 958251290 ► Periodista José M<sup>o</sup> Carulla, 8

Tel. 958154949 ► Ojijares, C/ Veracruz S/N Tel. 958506096

## Provincia

**Armilla.** Farmacia Poniente 24 h., junto a Iglesia San Miguel

**Almuñécar.** Paseo de la China, 9

**Baza.** Plaza José Luis Méndez García, 2

**Guadix.** Avda. Pedro Mendoza Guadix

**Loja.** Plaza Constitución, 14

**Motril.** Juan de Dios Fernández Molina, 4

**Salobreña.** Avda. García Lorca, 18

## AUTOBUSES

ALSA (902 422 242 / www.alsa.es)

**Adra** 6:45; 9:00; 11:30 (diario); 12:45 (L-V); 13:30; 17:30; 17:15; 19:30 (diario)  
**Aguadulce** (Almería) 6:45 (diario); 12:45 (L-V); 15:30 (diario); 19:30 (diario)  
**Aguadulce** (Sevilla) 7:00; 14:00  
**Albendón** 15:30 Lunes a viernes y domingo; 17:30  
**Albuñol** 13:30 (diario); 17:30 (lun/vie y domingo)  
**Albuñuelas** 9:30- 19:30 (lun/vie); 19:30 (lun/viernes)  
**Alcalá de Guadaira** 7:00; 14:00 (diario)  
**Alcalá la Real** 7:30 (diario); 10:00; 11:00 (diario); 11:30; 12:30; 13:30 (sáb); 15:30 (diario) 18:30 (lun/viernes)  
**Alcaudete** 7:30 (diario); 10:00; 10:30; 12:00 (diario); 12:30; 15:00; 16:30 (diario); 17:00; 17:30; 19:00; 20:30  
**Algarinejo** 17:00 (lun/sab)  
**Algiciras** 9:00; 12:00 (diario)  
**Alhama de Granada** 15:30 (diario); 18:30 (lun/viernes)  
**Alhendín** 6:00; 6:45; 7:00; 8:30; 13:00; 16:30; 17:00; 20:00 (diario); 09:30; 10:00; 11:30 (lun/viernes)  
**Almería** (Ruta) 8:00; 11:45; 17:00; 19:30 (diario)  
**Almería** (Dir) 8:30; 11:45; 12:45; 15:30; 17:30 (diario)  
**Almuñécar** 7:00; 9:00; 10:00; 11:00; 13:00; 14:30; 16:00 (L-D); 17:30 (L-S); 20:00  
**Antequera** 3:00; 7:00 (diario); 11:45 (L-V) 19:00 (lun/viernes)  
**Baena** 7:30; 10:30; 12:00; 15:00; 16:30 (diario); 17:00; 19:00; 20:30  
**Baeza** 7:45; 9:30; 10:30; 11:30; 14:00; 15:00; 16:00; 19:00 (diario)  
**Bailén** 11:30 (diario) 13:00 (lun/viernes) 16:00 (lun/vie)  
**Baza** 12:00 (Sábados); 13:15 (diario); 14:00 (lun/vie)  
**Benalúa** 14:30 (lun/viernes) 12:30; 18:30 (lun/vie)  
**Cádiz** 3:00; 12:00; 15:30; 18:30 (diario)  
**Calahonda** 6:45; 9:00; 11:30; 12:45; 15:30; 17:15; 19:30 (diario) 12:45 (lun/vie)  
**Capileira** 10:00; 12:00; 16:30 (diario)  
**Carchuna** 6:45; 9:00; 11:30; 15:30; 17:15; 19:30 (diario)  
**Castell Ferro** 6:45; 9:00; 11:30; 15:30; 17:15; 19:30 (diario) 12:45 (lun/vie)  
**Cazorla** 10:30; 15:00 (diario)  
**Córdoba** (Dir) 7:30; 10:30; 15:00; 20:00 (diario)  
**Córdoba** (Ruta) 12:45; 19:00 (diario)  
**El Ejido** 6:45; 9:00; 12:45; 15:30; 17:15; 19:30 (diario)  
**Huelva** 16:30 (diario)  
**Huétor Tájar** 11:45; 12:45; 14:30; 19:30 (lun/vie)  
**Jaén** 7:00; 7:45; 9:30; 10:30; 11:00; 12:00; 15:00; 17:00; 18:00; 19:00;

20:00; (diario) 11:30; 14:00; 16:00 (lun/vie) 13:00 (lun/sab)  
**Jerez de la Frontera** 18:30 (diario)  
**La Malahá** 14:45 (lun/sab); 10:00; 13:00; 20:00 (lun/vie)  
**Lanjarón** 8:30; 10:00; 12:00; 13:30; 16:30; 17:00 (diario) 13:00; 15:30; 20:00 (lun/vie)  
**Linares** 11:00; 16:00 (diario) 13:00 (lun/sab)  
**Loja** 7:00; 8:00; 13:15; 14:00; 15:00; 18:00; 20:00 (diario) 9:15; 11:00; 13:30; 17:00; 19:00 (lun/viernes)  
**Málaga** 7:00; 8:00; 9:00; 10:00; 11:00; 12:00; 13:15; 13:30; 14:00 (diario)  
**Montefrío** 8:30; 12:45 (lun/viernes)  
**Motril** 6:45; 9:00; 11:30; 14:00; 15:30; 17:15; 19:30; 20:00; 20:30 (diario) 12:45; 16:30; 19:00 (Lunes/Viernes)  
**Murcia** 3:00; 10:00; 11:30; 14:45; 17:05; 17:15; 18:45 (diario)  
**Nerja** 7:00; 9:00; 10:00; 13:00; 16:00 (diario) 17:30 (lun/sab)  
**Órgiva** 8:30; 10:00; 12:00; 13:00; 13:30; (diario) 13:00; 15:30; 20:00 (lun/vie)  
**Padúl** 7:00; 8:30; 13:30; 17:00 (diario) 11:30; 14:15; 15:30 (Lunes/viernes)  
**Priego** 11:00; 15:30 (diario) 12:30; 18:30 (lun/vie)  
**Portugos** 12:00; 16:30 (diario)  
**Salár** 13:30 (Lunes/Viernes) 19:15 (lun/vie)  
**Salobreña** 7:00; 9:00; 10:00; 11:00; 13:00; 14:30; 16:00 (diario); 16:30; 19:30 (diario) 19:00 (Lunes/Viernes)  
**San José** (Jaén) 10:00; 17:30 (Lunes/viernes)  
**Sevilla** 3:00-7:00-8:00-10:00-12:00-14:00-15:30 (diario)  
**Torre molinos** 17:00  
**Torreñueva** 6:45; 9:00; 11:30; 12:45; 15:30; 17:15; 19:30 (diario) 17:30 (lun/vie)  
**Trevezes** 10:00; 12:00; 16:30 (diario)  
**Úbeda** 7:45; 9:30; 10:30; 15:00; 16:00; 19:00 (diario) 11:30; 14:00 (lun/vie)  
**Ugijar** 8:30; 17:00 (diario)  
**Zafarraya** 12:00 (lun/viernes); 18:30 (lun/vie)

13:45 (lab); 17:00 (lun/vie) **Guadix** 6:30; 7:45; 10:00; 11:15; 12:00; 13:15; 14:30; 16:00; 17:00; 18:00; 20:15 (lab); 13:45 (lun/vie); 6:30; 8:00; 10:00; 13:15; 14:30; 17:00; 19:30; 20:15 (dom/fest) **Huércal Overa** 14:30 **Iznalloz** 1:00; 13:30; 18:00; 20:00 (lab) **La Puebla** 10:00; 15:30 (lab); 19:30 (Festivos) **Mojácar** 10:00; 17:00

AUTOCARES BONAL (958465022)

**Granada-Sierra Nevada** (Salida estación de autobuses) 08:00; 10:00; 17:00. Sábados, domingos y festivos: 8:00; 10:00; 15:00; 17:00

**Sierra Nevada-Granada** (Salida Parking exterior de autobuses) 09:00; 16:00; 18:30. Sábados, domingos y festivos: 09:00; 13:00; 18:30

AUTOCARES enatcar-bacoma (902422242)

Salidas de Granada:

**Alicante-Benidorm** 10:20; 15:45; 17:15; 21:00; 23:30; 02:30  
**Valencia** 10:20; 15:45; 17:15; 20:15; 21:00; 23:30; 02:30

**Castellón y Tarragona** 15:45; 20:15; 23:30; 02:30  
**Barcelona** 10:20; 15:45; 17:15; 20:15; 23:15; 02:15

**Salou** 20:15  
**Sabadell, Tarrasa, Manresa** 15:45; 16:15; 20:15

**Alicaraz-Albacete-Almansa** 03:45; 4:00; 7:25; 18:00; 20:35  
**Valencia** 3:45; 4:00; 7:25; 10:45; 18:00; 20:35; 23:15

**Castellón y Tarragona** 03:45; 7:25; 10:45; 20:35  
**Barcelona** 3:45; 4:00; 7:25; 10:45; 20:35

**Salou** 3:45  
**Sabadell, Tarrasa, Manresa** 3:45; 10:45

**Alicaraz-Albacete-Almansa** 11:00; 21:45

**AUTOBUSES a MADRID** (958185480)

Lun a juev y sáb laborables 00:30; 01:30; 07:00; 08:30; 09:00; 10:00; 13:30; 15:00; 16:00; 18:00; 19:00; 21:00

Vie. y dom, horarios sujetos a cambio según festivos 07:00; 08:30; 10:00; 11:00; 13:30; 14:00; 15:00; 16:00; 17:00; 18:00; 19:00; 21:00 De domingo a viernes laborables (excepto sábados) 10:00 (directo)

**Almuñécar-motril-madrid** Lun a juev y sáb laborables

**Almuñécar** 8:15; 11:15; 16:15; 22:45

**Motril** 8:45; 11:45; 16:45; 23:15

Viernes y domingos **Almuñécar** 00:00; 8:15; 11:15;

13:15; 16:15; 23:15  
**Motril** 00:30; 8:45; 11:45; 13:45; 16:45; 23:45

**LINEBUS** (958171886)

**Marruecos** Diario excepto domingos 3:30

**Francia** Lun, miérc, sáb 11:00 AGOBE (958153636)

**Oporto** viern 6:00

**EMPRESA UREÑA** (607604086) - (645909106)

**Salidas hacia Granada** de lunes a viernes: **Obeilar**: 06:50, 07:50, 08:50, 09:50, 10:50, 11:50, 12:50, 13:50, 14:50, 15:50, 16:50, 17:50, 18:50, 19:50, 20:50 **Ezcomar** 06:55, 07:55, 08:55, 09:55, 10:55, 11:55, 12:55, 13:55, 14:55, 15:55, 16:55, 17:55, 18:55, 19:55, 20:55 **Valderrubio** 07:00, 08:00, 09:00, 10:00, 11:00, 12:00, 13:00, 14:00, 15:00, 16:00, 17:00, 18:00, 19:00, 20:00, 21:00

**Fuente Vaqueros** 07:10, 08:10, 09:10, 10:10, 11:10, 12:10, 13:10, 14:10, 15:10, 16:10, 17:10, 18:10, 19:10, 20:10, 21:10 **Chauchina** 09:20, 11:20, 13:20, 15:20, 17:20, 19:20 **Pedro Ruiz** 07:15, 08:15, 10:15, 12:15, 14:15, 16:15, 18:15, 20:15, 21:15

**Santa Fe** 07:25, 08:25, 09:30, 10:25, 11:30, 12:25, 13:30, 14:25, 15:30, 16:25, 17:30, 18:25, 19:30, 20:25, 21:25 **Granada** 07:45, 08:45, 09:45, 10:45, 11:45, 12:45, 13:45, 14:45, 15:45, 16:45, 17:45, 18:45, 19:45, 20:45, 21:45

**Salidas desde Granada** de lunes a viernes: **Obeilar**: Granada 08:00, 09:00, 10:00, 11:00, 12:00, 13:00, 14:00, 15:00, 16:00, 17:00, 18:00, 19:00, 20:00, 21:00 **Santa Fe** 08:10, 09:10, 10:10, 11:10, 12:10, 13:10, 14:10, 15:10, 16:10, 17:10, 18:10, 19:10, 20:10, 21:10 **Pedro Ruiz** 08:15, 10:15, 12:15, 14:15, 16:15, 17:15, 18:15, 20:15, 22:15

**Chauchina** 09:15, 11:15, 13:15, 15:15, 19:15, 21:15 **Fuente Vaqueros** 08:20, 09:20, 10:20, 11:20, 12:20, 13:20, 14:20, 15:20, 16:20, 17:20, 18:20, 19:20, 20:20, 21:20, 22:20 **Valderrubio** 08:30, 09:30, 10:30, 11:30, 12:30, 13:30, 14:30, 15:30, 16:30, 17:30, 18:30, 19:30, 20:30, 21:30, 22:30 **Ezcomar** 08:35, 09:35, 10:35, 11:35, 12:35, 13:35, 14:35, 15:35, 16:35, 17:35, 18:35, 19:35, 20:35, 21:35, 22:35 **Obeilar** 08:50, 09:50, 10:50, 11:50, 12:50, 13:50, 14:50, 15:50, 16:50, 17:50, 18:50, 19:50, 20:50, 21:50, 22:50

## HOSPITALES

## URGENCIAS

► TELÉFONO ÚNICO 902 505 061  
 ► V. DE LAS NIEVES 958 020 000  
 ► HOSPITAL CLÍNICO 958 023 000  
 ► EMERGENCIAS, JUNTA AND. 112  
**SAN JUAN DE DIOS**  
 ► ADMISIÓN 958.022.304  
 **VIRGEN DE LAS NIEVES**  
**H. Médico Quirúrgico**  
 ► INFORM. GENERAL 958.020.009  
 ► INFORM. URGENCIAS 958.020.002  
**TRAUMATOLOGÍA Y REHABILITACIÓN**  
 ► INFOR. GENERAL 958.021.600  
 ► INFOR. URGENCIAS 958.021.551

## MATERNO INFANTIL

► INFORM. GENERAL 958.020.043  
 ► INFORM. CONSULTAS 958.020.264  
**CLÍNICO SAN CECILIO**  
 ► INFORM. URGENCIAS 958.023.259  
**CENTRO ESPECIALIDADES ZAIDÍN**  
 ► INFORM. GENERAL 958.022.651  
 ► CITA PREVIA 958.022.652/3  
**CENTRO ESPECIALIDADES LOJA**  
 ► INFORM. GENERAL 958.037.917

## AVIÓN, TREN Y TAXIS

## AEROPUERTO DE GRANADA

► **Air Europa** ► www.air.europa.com 902401501  
 ► **Air Nostrum** ► www.airnostrum.es 900400500  
 ► **Iberia** ► www.iberia.es 958245238  
 ► **Flymonarch** ► www.flymonarch.com 958245245  
 ► **Ryanair** ► www.ryanair.com 958181322/1/0  
 ► **Spanair** ► www.spanair.es 902131415  
 ► **Vueling** ► www.vueling.com 902333933  
 ► 902404704 / 958245200

## ESTACIÓN DE TREN DE GRANADA

Avd. de Andaluces s/n. ► Horario de Estación de 06:30 a 23:10 ► Información y reservas 902 24 02 02 ► Más información en www.renfe.es  
**TAXI Y OTROS**  
 ► Tele-Radio-Taxi Granada 958280654  
 ► Servitaxi (Provincia). 958553637  
 ► Radio Taxi Genil. 958132323  
 ► Consorcio de Transportes Metropolitano Área de Granada 902450550

## MUSEOS

## Granada

## Alhambra y Generalife.

(902888001). Conjunto monumental de la Alhambra y el Generalife. Horarios de visita, de marzo a octubre: De lunes a domingo de 8:30 a 20:00. Taquilla: de 8:00 a 19:00. Visitas: De mañana de 8:30 a 14:00. De tarde: de 14:00 a 20:00. Billete nocturno (sólo para Palacios Nazaríes y antillo del Palacio de Carlos V): de martes a sábados, de 22:00 a 23:30. Taquilla: 22:00 a 23:30. Venta anticipada: Serviticket. Telf: 902 888001 (España). Telf: 00 34 93 492 37 50 (extranjero). Abierto durante las 24 horas. Venta por internet: www.alhambra-tickets.es.

## Museo de la Alhambra.

(958027900). Palacio de Carlos V. Martes a sábados, de 9 a 14:00 horas. Entrada gratuita.

## Capilla Real. (958229239).

De 10:30 a 13:00 y de 16:00 a 19:00. Entrada: 3 euros.

## Monasterio de Cartuja.

(958161932). De 10:00 a 13:00 y de 15:30 a 18:00. Domingos: 10:00 a

12:00 y de 15:30 a 18:00. Entrada: 3 euros.

## Monasterio de San Jerónimo.

(958279337). De 10:00 a 13:30 y de 16:00 a 19:30. Entrada: 3,50 euros.

## Carmen de los Mártires. (958 227953).

De 10:00 a 14:00 y de 16:00 a 18:00 (lun a vie); 10:00 a 18:00 (sab, dom y fest). Entrada gratuita.

## Abadía del Sacromonte.

(958221445). De 11:00 a 13:00 y de 16:00 a 18:00, excepto el lunes. Entrada: 2,10 euros.

## El Bañuelo. (958222339).

De martes a sábados, de 10:00 a 14:00.

## Corral del Carbón. (958 22 45 50).

De lunes a sábado de 9:00 a 19:00. Domingos de 10:00 a 14:00.

## Basilica de San Juan De Dios.

(958275700). De 10:00 a 11:30 y de 18:00 a 19:30.

## Museo de bellas artes.

(958227791). Horario: martes, de 14.30 a 18.00 horas; de miércoles a sábado de 9.00 a 18.00. Domingos y festivos, de 9.00 a 14.30 h. Lunes, cerrado

.Palacio de Carlos V.

**Catedral.** (958222959). Catedral: De 10:30 a 13:00 y de 16:00 a 19:00. Museo catedralicio: De 10:30 a 13:00 y de 16:00 a 19:00.

## C. Cultural Manuel de Falla.

(958222188/89). Paseo de los Mártires, s/n. Alhambra: De martes a domingo, de 10 a 14 horas (lunes y festivos cerrados). Archivo y Exposición: Visita conjunta a la Casa-museo y a la exposición permanente Universo Manuel de Falla. Entrada: 3 euros. Reducida: 1 euro.

## F. Rodríguez Acosta. (958227497).

Callejón Niño del Royo 8: Miércoles a domingo, excepto festivos, de 10:00 a 14:00. Precios: visita convencional, 4 euros; entrada reducida 2 euros para granadinos, jubilados y estudiantes (previa acreditación). Visita guiada (en español, sólo a las 12.00): 6 euros.

## Muse

Deportes **DP**

**ORO**

**Louis van Gaal**  
Seleccionador de Holanda



Acertó yendo de víctima e ideó un sistema de juego que sorprendió a España, a la que infligió la segunda peor derrota de su historia en un Mundial.

**PLOMO**

**Volker Finke**  
Seleccionador de Camerún



El técnico alemán prefirió dejar en el banquillo al granadino Nyom cuando México les hacía más daño por la banda derecha. Mala decisión.

FOTO FINISH



P. FEIXAS

**El voley playa será protagonista durante el verano en la Costa Tropical**

La costa granadina se va a convertir este verano en uno de los referentes del deporte andaluz gracias a la celebración del décimo circuito voley playa Costa Tropical que se va a celebrar del 13 de julio al 24 de agosto y que en esta edición va a contar con siete sedes. Se iniciará en Lújar para con-

tinuar en Motril, Salobreña, Polopos-La Mamola, Torrenueva, Almuñécar y Gualchos-Castell de Ferro donde concluirá. El circuito está organizado por el CD Ágonos y cuenta con la colaboración de la Diputación, la Junta de Andalucía y los distintos ayuntamientos cuyas localidades serán sedes.



GRANADA HOY

**La Universidad clausura las actividades deportivas con su tradicional gala**

La piscina universitaria de Fuentenueva fue la sede del acto de clausura de las actividades del Centro de Actividades Deportivas de la Universidad de Granada, así como la entrega de premios de la XLVI edición del Trofeo Rector, XIII Trofeo Rector Colegios Mayores, XXII

Trofeo Rector PAS/PDI, I Trofeo Rector Residencias y XXVI Trofeo Promoción. Entre otros, se concedió la insignia de oro del CD Universidad de Granada a Daniel López Paz, miembro del equipo de voleibol masculino del CDU por su dilatada trayectoria deportiva.

9 **Campus de fútbol** Ciudad de Granada  
Del 29 de Junio al 5 de Julio de 2014  
www.jofraneventos.com

TELEFONO 628 459 124/5

Logos: GCGSA, COVAP, jofran, Granada Hoy